

令和6年度第4回教育委員会議定例会会議録

- 1 日 時 令和6年7月22日 午後2時30分
- 2 場 所 滝沢市役所 庁議室
- 3 出席委員 教育長 太田 厚子
委員 柳村 栄
委員 井上 美津男
委員 大石 園
委員 恒川 かおり
- 4 説明のために出席した職員
- | | |
|------------|-------|
| 教育次長 | 久保 雪子 |
| 教育総務課長 | 滝田 俊一 |
| 学校教育指導課長 | 渡邊 康二 |
| 生涯学習スポーツ課長 | 高橋 克周 |
| 文化振興課長 | 岡田 久美 |
| 学校給食センター所長 | 高橋 進 |

5 議題及び議事の概要

教育長 これより令和6年度第4回教育委員会議定例会を開会します。
(開会時刻 午後2時30分)

教育長 本日の出席委員は定足数に達していますので会議は成立します。

教育長 日程第1。会議録署名委員の指名についてお願いします。

教育総務課長 井上委員をお願いします。

教育長 それでは本日の署名委員は井上委員をお願いします。

教育長 日程第2。会期の決定については本日1日としたいと思います。これにご異議ございませんか。

(全員異議なし。)

教育長 会期は1日とします。

教育長 お暑い中ありがとうございます。

さて市内の小・中学校では7月25日から8月19日まで夏季休業に入るところです。また教職員の働き方改革のため8月9日から18日までの10日間を、学校閉庁日として進めていく予定であります。1学期は子ども達の大変落ち着いた学びの姿が見られました。

本日は、部活動における成果として県中総体で素晴らしい力を発揮した47名の生徒が表敬訪問で市役所に参ります。ぜひ皆様方にも激励いただければと思います。

また、令和6年度のリカレント教育の推進ということで、盛岡大学・盛岡短期大学部との連携協定によりまして、今年度講座を5回開設いたします。早速、講演会が開催され、開講式に高橋学長をお招きして行うことができました。いくつになっても、いつでも学び直し自分磨きができる学ぶ滝沢の実現を目指して、歩みがいよいよ進められたこととなります。皆様方も今後講演等参加の機会ございますので、ぜひおいでいただきたいと思います。本日も、どうぞよろしく願いいたします。

教育長 日程第3。教育長の事務報告であります、別紙のとおりであります。何かご質問がありましたらお願いします。

委員 7月6日の県の吹奏楽コンクール盛岡地区大会の様子をお伺いします。

教育長 滝沢市内からは滝沢第二中学校、滝沢中学校、そして滝沢南中学校の3校が出場いたしました。その中で、3つの中学校全てが県代表となりました。素晴らしいと思います。3校それぞれ学校の雰囲気と、それから子ども達の演奏が伝統を感じさせるものであって、とても素晴らしかったです。明るく、快活に鮮烈に楽しげなリズムに乗って演奏する滝沢第二中学校の演奏、それから雄壮に風格ある演奏を繰り広げる滝沢中学校、そして優美で華麗に演奏する滝沢南中学校それぞれの学校のカラーが滲み出て、演奏を聴きました。圧倒する迫力があり、とても誇らしく思いました。ぜひ、県大会での活躍を楽しみにしているところであります。

委員 7月21日のたきざわ学び&いきいきセミナーwith盛岡大学・盛岡大学短期大学部開校式開校式での内容についてお伺いします。

生涯学習スポーツ課長 盛岡市立高校の生徒を含め当日は100名程の参加者となりました。講演内容は、千葉先生からのスポーツに関する内容で、華やかなスポーツの舞台の裏側として、ハラスメントの問題、ドーピングの問題等、普段は表に出ない内容の講義であり非常に興味深いものでした。参加された方からの感想として、非常に勉強になったと大変好評をいただきました。残り4回ありますので、また改めて周知に取り組んでまいります。

教育長 第1回目ということで、高校生からご年配の方まで様々な年代の方がスポーツについて考えることができるとても良い機会だと思いました。

委員 7月1日に開催された第1回いじめ防止等対策協議会と、5日に開催された第1回生徒指導連絡協議会・生徒指導主事研修会と合わせて、話し合われた内容についてお伺いします。

学校教育指導課長 いじめ防止等対策協議会については、昨年度作成いたしましたSNSトラブル防止リーフレットの活用について委員の皆様から様々ご意見を頂戴しました。学校で活用しているのですが、さらにそれを効果的にするための方策について様々な関係機関の方々からご意見を頂戴したものです。

7月5日の生徒指導連絡協議会と生徒指導主事研修会については、夏季休業前にまずは夏季休業中の安全対策について交番の方々を交えて、前半は話し合いをもち、後半は不登校に対する各校の取り組みや、現在国や県ではどのような対策を講じているかというところの講義を聞き、それぞれ各学校での不登校対策について確認しました。

委員 7月10日の校長会議で話し合われた話題についてお伺いします。コロナ禍を経た今、学校を訪問すると、マスクを着用しているお子さんも多いと感じます。着用による表現活動や部活動への影響等、支障が生じていなものか、その辺りについてもお伺いします。

教育総務課長 教育総務課が関わった部分についてご報告いたします。令和6年度の学校監査が実施されましたが、監査状況の速報という形で校長先生に状況をお知らせしました。経理関係では特に問題はなく、概ね良いということと、鍵の管理やセキュリティ面で管理簿の作成についてご指導いただいたところです。

また、7月から8月にかけて夏季休暇が入ることから、教職員の服務規律の確保

について指導と、不適切指導の根絶に向けた取り組みということで再発防止岩手モデルについて学校でも十分に研修を進めていただきたく、県から提供された研修動画の活用ということを促しております。市内教職員の6月の道交法違反等の報告では、被害事故が1件ありました。

それから、学校の閉庁に関する連絡も併せて行いました。

学校教育指導課長 内容としては、生徒指導事案や委員会の方に教育相談として連絡があった中身について各学校で共有いただきたいものに絞ってお伝えしました。併せて教育委員会協議会の方でもご報告させていただきますが、7月1日の滝沢中学校の事案について校長先生方に説明いたしました。

生涯学習スポーツ課長 今年度の20歳の集いについて、広報とホームページでも募集しておりますが、実行委員会の立ち上げについて改めて校長先生方をお願いしました。あとは対象となる年齢や会場の変更について説明をさせていただきました。

文化振興課長 文化振興課からは埋蔵文化財センターの5年度の利用状況についてご報告いたしました。利用状況としては、見学・体験学習・勾玉づくりとなります。その他、8月3日にカワシンジュガイを実際に現場で見学する企画をしておりましたのでそちらの案内をさせていただきました。

給食センター所長 学校給食センターでは大きく3点報告を行いました。1点目は、学校給食費の納付に係る督促状の送付についてです。2点目は学校給食費未納に係る催告書についてです。過年度未納分がある保護者に対しては催告書を発行し、期末面談等の機会を通じて対象の保護者に配布いただくようお願いしました。3点目は、学期末面談時のセンター職員の学校訪問による納付相談についてです。該当する学校について個別に依頼文書を配布させていただくことを報告させていただきました。

教育次長 私からは議会報告ということで、先月の教育委員会議で6月議会の一般質問に対する報告させていただきましたが、直近の校長会議ということもありましたので、同様の内容、特に学校教育に絞った形で報告させていただきました。

教育長 追加で、特別研修会を開催させていただきましたが、岩手県版クラウド型校務支援システムの研修ということで県の方から担当者を招聘し、市教委と校長会が学び合う機会をもちました。またご質問のあったマスクの着用については、学校によって異なる状況です。今後気温が高くなり、熱中症対策としてや部活動等が活発になってくる時期を見計らいながら、校長先生方に対しては積極的に外していく声掛けをすることを依頼し進めております。なお、インフルエンザや気管支炎、溶連菌など様々な感染症も出てきておりますので、その発生に伴い、またマスクが必要となる状況もあることから容易ではないと思われまます。

委員 追加で確認したいことがあります。1つ目は連絡網のことで、個人情報保護法が施行されてから学校内での連絡網の扱いが難しくなっている声が聞かれます。現在、連絡網の状況はどのようになっているのか伺います。もう1つ目は理科実験の内容で、新聞報道では県内の他の学校でも全く同様の事故があったようです。実験のマニュアル等に問題があるのかなと感じましたが、その辺りも教えていただきたいです。

学校教育指導課長 一点目の連絡網については、学校によって対応が異なっております。私が副校長をしていた時は、ご家庭の電話番号を紙にして一般家庭に配付することはいかがなものかという意見があったために連絡網を作成しませんでした。教育委員会から各学校に貸与している携帯電話の番号を各家庭に周知することで、保護者

から学校への連絡はそれで対応できております。一方、家庭同士で連絡を取り合う場合は、相手の番号を伝えていいかどうかを学校を通じて確認をとった後、ご家庭にお伝えして、家庭同士でやり取りがあると伺っています。中学校においては部活動の連絡網を作成している部もあると聞いていますので、学級としては作らない場合でも部活では作るというようなずれも出ているようには聞いております。

この件については、今後整えていく必要があると思っておりますし、あとは電話だけではなく、学校からの連絡はメールで家庭へ届けられるようになっていきますので、そのようなツールを活用しながら進めてまいります。

また、2点目の理科授業の内容について、教育委員会協議会の中で詳しく説明させていただきますのでこの場では割愛させていただきます。

委員 連絡網の件ですが、例えば学校が緊急で保護者に連絡が必要な場合についての対応について確認したいです。

学校教育指導課長 先ほど申し上げた通り、学校から保護者に対し一斉に連絡する場合は、メール配信システムを利用し連絡できます。ただ、メールなので内容を確認したかについては相手に委ねられますので、確実にやり取りをして連絡を取る必要がある場合は、学校から担任等が各家庭に電話をかけるという形になると思います。

教育長 それでは次に進みます。日程第4。議案第1号「令和7年度使用滝沢市小・中学校教科用図書採択に関し議決を求めることについて」を事務局から説明願います。

学校教育指導課長 (資料により説明する。)

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願いします。
(特になし)

教育長 それでは議案第1号を原案どおり決定してよろしいでしょうか。
(全員異議なし)

教育長 それでは議案第1号は可決されました。

教育長 それでは次に進みます。日程第5。議案第2号「滝沢市学校運営協議会設置規則の一部を改正することについて」を事務局から説明願います。

生涯学習スポーツ課長 (資料により説明する。)

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願いします。
(特になし)

教育長 それでは議案第2号を原案どおり決定してよろしいでしょうか。
(全員異議なし)

教育長 それでは議案第2号は可決されました。

それでは、以上をもって本日の日程は終了しました。教育委員会議定例会を終了します。
(閉会時刻 午後3時05分)

6 会議録作成者 教育長 太田 厚子

7 会議録署名委員

教育委員

教育長